

Gute Musik für einen guten Zweck

■ KUCHL. Gute Musik, gute Stimmung: Das Konzert zu Gunsten der Sonneninsel im Pfarrzentrum Kuchl war ein Erfolg! Die Kinderkrebshilfe darf sich mit den Organisatoren rund um die Firmlinge Tobias Hinterseer, Lukas Dobaiz, Johannes Schnitzhofer und Daniel Russegger mitfreuen: 1.500 Euro wurden für das Nachsorgezentrum gesammelt. 187547

„Schatzsuche“ auch im Tennengau!

■ TENNENGAU. Die Schnitzeljagd „Geocaching“ ist auch im Tennengau ein Freizeittrend für die Familie. Wandern Sie mit einem GPS-Gerät durch die Natur und finden Sie einen „Schatz“. In dem gefundenen „Cache“ hinterlassen Sie selber wieder eine Kleinigkeit für den nächsten. Die Koordinaten finden Sie im Internet. Infos: www.geocaching.com. 186233

Es werde Licht im



LR Eisl, LH-Stv. Haslauer, Steiner, Bgm. Stöckl und Bgm. Wimmer mit Solarpaneel.

Foto: Kaserer

Bus-Häuschen!

Der Tennengau ist abermals Vorreiterbezirk in punkto Innovation, Mobilität und Energieeffizienz.

■ TENNENGAU (tres). In kalten Winternächten in dunklen Bushaltestellen stehen ... und er „kummt“ einfach ned, der Bus. Hat man ihn verpasst? Kommt er noch? Wann kommt der nächste? Diese fragwürdigen Zeiten sind im Tennengau bald vorbei.

„Mir ist es auch schon passiert, dass ich auf einer unbeleuchteten Bushaltestelle gestanden bin und nicht einmal den Busfahrplan lesen konnte, weil es zu dunkel war“, sagt Christian Steiner, Geschäftsführer des Regionalverbands Tennengau. Darum hat er sich auf die Suche nach einer guten Lösung begeben,

wobei „gut“ für ihn auch „umweltbewusst“ heißt.

Sonnenenergie am Dach

Dabei stieß er auf Reinhard Oberholzners Unternehmen „Shop2Win“ Marketing GmbH. Die Salzburger Firma ist spezialisiert auf die Entwicklung, Montage und Inbetriebnahme von Solaranlagen und Displays. Und so werden bald alle Buswartehäuschen im Tennengau dank Photovoltaik in LED-Beleuchtung erstrahlen. Die zur Energiegewinnung verwendete Dünnschicht-Solarpaneele mit Nano-Beschichtung gegen Schmutz und Schnee, die auf den Häuschen ist erstmals in Europa im Einsatz.

Punktgenau ans Ziel

Auch werden bei allen 360 Tennengauer Bushaltestellen elektronische Infostationen über

die Abfahrtszeiten in Echtzeit informieren, das heißt, man sieht auf einem Monitor, ob ein Bus Verspätung hat und wann genau er eintrifft. Die Kosten des Projekts betragen 130.000 Euro, die Finanzierung teilen sich zur Hälfte der Regionalverband Tennengau sowie Bund, Land und EU (Leader-Projekt). LH-Stv. Wilfried Haslauer erklärt, Salzburg setze alles daran, den öffentlichen Verkehr „komfortabler, kostengünstiger und pünktlicher als das eigene Auto“ zu machen. 186638

Schutz vor Diebstahl

LR Sepp Eisl lobte die Innovation und die EU: „Viele Projekte wären ohne deren großzügige Förderung nicht möglich.“ Auch eine Diebstahlsicherung haben die Solareinheiten: Sie sind mit GPS versehen, lösen einen stillen Alarm aus. 186672

Discobus fährt an den Wochenenden

■ TENNENGAU (tres). Der „Moonlight Express“, der Nachtschwärmer nach Hause bringt, fährt an Freitagen und Samstagen und an den Abenden vor Feiertagen von Salzburg (00.30 und 3.30 Uhr, Haltestelle Himmelreich/Outletcenter) via Hanuschplatz (00.40 bzw. 3.40 Uhr) bis nach Oberscheffau (01.40 bzw. 4.40 Uhr), umgekehrt um 23.00 Uhr ab Oberscheffau nach Himmelreich und ab 2.30 Uhr ab Golling nach Himmelreich. Jugendliche bis 20 Jahre zahlen 2,50 Euro. Infos: www.svv-info.at (Fahrpläne).

Neuer Kreisverkehr wird errichtet

■ GOLLING. Auf der B 159 kommt es bei der Kreuzung Brunnerwirt in Golling wegen der Errichtung eines Kreisverkehrs bis 31. Juli immer wieder zu kurzen Wartezeiten.

Lebensmittel sind kostbar!

Zu viele Lebensmittel landen im Abfall. Doch jede/r kann etwas dagegen tun.

Die wenigsten Lebensmittel, die im Müll landen, gehören dort hin. Dennoch werden in Österreich tagtäglich riesige Mengen weggeworfen: Pro Haushalt und Jahr sprechen wir von Waren im Wert von rund 300 Euro. Die Initiative des Lebensministeriums „Lebensmittel sind kostbar“ kämpft für die Vermeidung und Reduktion von Lebensmittelabfällen. „Wir leben hier im Überfluss, während anderswo Mangel und Verzicht das tägliche Leben bestimmen“, ist ORF-Moderatorin Barbara Stöckl angesichts der Wegwerfmentalität entsetzt. „Es liegt an uns, umzudenken und



ORF-Moderatorin Barbara Stöckl geht mit gutem Beispiel voran und gibt Tipps für den bewussten Umgang mit Lebensmitteln. Foto: ORF

aktiv zu werden. Jede/r Einzelne kann da sinnvoll gegensteuern!”

Tatsächlich: Ein großer Anteil der Lebensmittelabfälle entsteht in Haushalten. Im Jahr wirft jede/r von uns durchschnittlich 12 kg weg,

weil wir zu viel eingekauft haben, die Waren zuhause verderben oder übriggebliebene Kochreste nicht verwertet werden. Barbara Stöckl geht mit gutem Beispiel voran und verrät, wie man auf einfache Weise sehr viel bewirken kann.

STÖCKLS TIPPS

- „Eine Einkaufsliste hilft mir, nicht planlos durch den Supermarkt zu laufen. So kaufe ich nur das, was ich wirklich benötige.“
- „Ich verzichte auf Sonderangebote und Großpackungen – so entsteht kein unnötiges Vorratslager, das ich ständig „plündern“ kann und ich esse bewusster.“
- „Ich bemühe mich, nur saisonale, heimische Produkte einzukaufen. Sie schmecken besser, sind klimaschonend und verderben bei richtiger Lagerung nicht so schnell.“



WERBUNG

Langschläfer haben Vorteile bei Red Zac!

Vom 29. Mai bis zum 5. Juni sind bei Red Zac die „Langschläfertage“. An diesen Tagen werden jeweils von 15 bis 18 Uhr ausgewählte Top-Produkte zu attraktiven Preisen angeboten. „Wir rechnen mit einer großen Nachfrage bei unseren Händlern“, erklärt Axel Lindner, Gruppenleiter von Red Zac Salzburg. „Um den Andrang problemlos bewältigen zu können, haben wir den Lagerbestand dementsprechend aufgestockt.“

Zu dieser Jahreszeit wacht ein Langschläfer bereits mit der Sonne im Gesicht auf. Bei heißen Temperaturen gibt es dann oft nichts Besseres als ein kaltes Getränk. Die perfekten Voraussetzungen bietet der Liebherr NoFrost Gefrierschrank um € 799,- – mit dem EcoZac-Bonus sogar um € 100,- weniger! Erfrischt geht es dann an den Frühjahrsputz – mit dem Dyson Zyklonstaubaus-



Axel Lindner, Gruppenleiter von Red Zac Salzburg

Foto: Red Zac

ger um nur € 349,-. Müde vom vielen Saubermachen setzt sich der Langschläfer auf die Couch und greift zur Fernbedienung. Mit dem neuen LG-LCD-TV mit 81 cm Bildschirmdiagonale um nur € 349,- macht die wohlverdiente Pause gleich doppelt so viel Spaß. Einem gelungenen EM-Fußballnachmittag steht somit nichts mehr im Wege. www.redzac.at WERBUNG

Die coolsten Sonnenbrillen gibts bei

PEWO
Brillen • Hörgeräte

Kornsteinplatz 11 • 5400 Hallein
+43 6245/70527 • www.optiker-pewo.at

Ab sofort bei

UNITED COLORS OF BENETTON.

Bischofshofen:

-15%

AUF DIE GESAMTE SOMMERKOLLEKTION.